

belles, magnifiques et touchantes cérémonies qui ont eu lieu à ce sujet. La ville des Papes possède depuis longtemps déjà cette grande et féconde dévotion, mais elle désire faire plus aujourd'hui. Par la voix de tous les curés de la ville et de ses principaux citoyens, elle vient de faire le vœu de mettre la main à la construction, soit d'une église, soit d'une splendide chapelle au Sacré-Cœur de Jésus, suivant que le décidera le Vicaire de J.-C., aussitôt qu'aura sonné pour l'Église l'heure du triomphe.

---

— 000 —

### Les étapes d'un pèlerin.

#### LETTRES DE LOURDES.

*Pèlerinage national du 8 septembre 1873.*

Lourdes, 9 septembre.

Monsieur,

On disait des martyrs que leur sang était une semence de nouveaux chrétiens. On peut dire des pèlerins que leur poussière est une semence de nouveaux pèlerins. Rien n'y fait, ni les distances, ni les saisons, ni le temps, ni les difficultés, ni les dépenses, ni le nombre toujours plus grand des lieux à honorer, ni les railleries, ni les insultes. C'est un entraînement qui semble augmenter par la vitesse acquise. En quelque endroit que l'on aille, sur la cime des Alpes, dans les vallées pyrénéennes, au centre de la Touraine ou du Charolais, dans les landes de Bretagne, sur les bords de l'Océan et jusqu'au sommet des récifs ; partout on trouve les mêmes foules innombrables, heureuses, empressées,